
STADT BECKUM 

Niederschrift 

 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses 

vom 13.02.2019 

in der Aula der Antoniusschule, Antoniusstraße 5 bis 7 in 59269 Beckum 

Hinweis: 

Die Niederschrift ist im Bürgerinformationssystem auf den öffentlichen Teil beschränkt. 
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Tagesordnung 

Öffentlicher Teil: 

1. Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  

 

2. Niederschrift über die Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses vom 13. De-

zember 2018 – öffentlicher Teil –  

 

3. Bericht der Verwaltung  

 

4. Auflösung der Overbergschule, städtische Förderschule mit dem Förderschwerpunkt 

Lernen – Übergang in die Trägerschaft des Kreises Warendorf 

Vorlage: 2019/0017 Beratung 

 

5. Anfragen von Ausschussmitgliedern  

 

Nicht öffentlicher Teil: 

1. Niederschrift über die Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses vom 13. De-

zember 2018 – nicht öffentlicher Teil –  

 

2. Bericht der Verwaltung  

 

3. Besetzung der Stelle der Schulleitung an der Roncallischule 

– städtische Gemeinschaftsgrundschule 

Vorlage: 2019/0039 Entscheidung 

 

4. Anfragen von Ausschussmitgliedern  
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Anwesenheitsliste 

Anwesend: 

Vorsitz 

Frau Theresia Gerwing  

CDU-Fraktion 

Herr Peter Goriss  

Frau Dagmar Halbach-Thien  

Frau Sandra Maier  

CDU-Sachkundige Bürger(innen) 

Herr Klaus Schöttler  

SPD-Fraktion 

Frau Birgit Harrendorf-Vorländer  

Frau Mirsel Öztürk Vertretung für Frau Sigrid Himmel 

Frau Alexandra Poppenborg  

Frau Maria Sudbrock  

SPD-Sachkundige Bürger(innen) 

Herr Felix Markmeier-Agnesens  

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Frau Karin Burtzlaff  

FWG-Sachkundige Bürger(innen) 

Herr Markus Schiewe  

FDP-Sachkundige Bürger(innen) 

Frau Anne-Christine Springer  

Vertreter des Stadtsportverbandes 

Herr Wilfried Overmeier  

Beratende Mitglieder 

Frau Dr. Evelyn Hilbk  

Herr Dr. Juri Rolf  

Verwaltung 

Frau Hildegard Bogatz  

Frau Mechthild Cappenberg  

Frau Monika Dieckmann  

 

Nicht anwesend: 

Sachverständige Bürger(innen) in Denkmalangelegenheiten 

Frau Maria Hagedorn  

Herr Stefan Wittenbrink  
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Beratende Mitglieder 

Herr Propst Rainer Bernhard Irmged-

ruth 

 

Frau Martina Linnenbrink-Linnemann  

Frau Elke Neugebauer  

 

 

Beginn der Sitzung:  17:00 Uhr 

Ende der Sitzung:  17:38 Uhr



- 5 - 

Protokoll 

Die Sitzungsleitung eröffnet die Sitzung und stellt die form- und fristgerechte Einladung 

sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

Einwendungen hiergegen werden nicht erhoben. 

Öffentlicher Teil: 

1. Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  

 
 

Es wurden keine Anfragen gestellt. 

  

  

  

 

2. Niederschrift über die Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses vom 13. 

Dezember 2018 – öffentlicher Teil –  

 
 

Es wurden keine Einwendungen gegen die Niederschrift über die Sitzung des Schul-, 

Kultur- und Sportausschuss vom 13.12.2018 – öffentlicher Teil erhoben. 

  

  

  

 

3. Bericht der Verwaltung  

 
 

Frau Cappenberg berichtete, dass beide Gymnasien in Beckum ab dem Schuljahr 

2019/20 wieder zu G9, also dem Abitur nach 9 Jahren, zurückkehren. Im nächsten 

Schuljahr werden sowohl der dann neue 5. Jahrgang als auch der jetzige 5. Jahrgang 

mit G9 beginnen. Im Schuljahr 2026/27 wird der erste 13. Jahrgang das Abitur ma-

chen. Die Verwaltung wird sich in Kürze mit den Auswirkungen beschäftigen, insbe-

sondere mit einem zusätzlichen Raumbedarf wegen des zusätzlichen Jahrgangs. 

  

  

  

 

4. Auflösung der Overbergschule, städtische Förderschule mit dem Förderschwerpunkt 

Lernen – Übergang in die Trägerschaft des Kreises Warendorf 

Vorlage: 2019/0017 Beratung 

 
 

 

 Beschlussvorschlag: 

Sachentscheidung 

Die Overbergschule, städtische Förderschule mit dem Förderschwerpunkt Lernen, wird 

zum Ende des Schuljahres 2018/2019 aufgelöst. Die Verwaltung wird beauftragt, bei 

der Bezirksregierung Münster die Genehmigung des Auflösungsbeschlusses zu bean-

tragen. 

Die Verwaltung wird beauftragt, den Kreis Warendorf bei der räumlichen Unterbrin-

gung des künftigen Teilstandortes der Astrid-Lindgren-Schule in Beckum zu unterstüt-

zen. Für das Schuljahr 2019/2020 verbleibt der Teilstandort im Gebäude der ehemali-
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gen Overbergschule. 

Kosten/Folgekosten 

Durch die Auflösung der Overbergschule entstehen keine Kosten und Folgekosten. Für 

die Nutzung des Schulgebäudes wird eine entsprechende kostendeckende Vereinba-

rung mit dem Kreis Warendorf abgeschlossen. 

Finanzierung 

Es entstehen keine Auswirkungen auf den städtischen Haushalt. Die Auflösung und 

Schließung der Overbergschule zum Schuljahresende 2018/2019 wurde bei der Haus-

haltsplanung bereits berücksichtigt. 

  

 Abstimmungsergebnis: 

ungeändert beschlossen Ja 13  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

5. Anfragen von Ausschussmitgliedern  

 
 

a) Frau Harrendorf-Vorländer bat darum zu berücksichtigen, dass der Ausschuss 

die Schulen in Beckum besichtigen und dann auch die anschließende Sitzung in 

einer Schule durchführen will. Frau Gerwing sagte zu, dass die nächste Sitzung 

in einer Schule stattfinden wird. Frau Cappenberg wies darauf hin, dass nicht 

jede Schule für die Durchführung einer Sitzung geeignet ist, da der Sitzungs-

raum barrierefrei erreichbar sein muss.  

b) Herr Goriss fragte an, ob es jetzt schon absehbar ist, dass durch die Einführung 

des Abiturs nach 9 Jahren dazu kommen kann, dass an den betroffenen Schu-

len womöglich angebaut werden muss. Frau Cappenberg erläuterte, dass der 

Raumbedarf unter Berücksichtigung der verlängerten Schulzeit, der voraussicht-

lichen Schülerzahlen, des Ganztags und anderer Bedarfe der Gymnasien in den 

nächsten Monaten von der Verwaltung überprüft und der Ausschuss entspre-

chend informiert wird. 

c) Frau Harrendorf-Vorländer fragte an, ob die Stele mit der Schulhofuhr, die auf 

dem Schulhof der Sekundarschule defekt ist, wieder aufgebaut wird. Frau Cap-

penberg erklärte, dass der Fachbereich Umwelt und Bauen und der Fachdienst 

Gebäudemanagement für diese Angelegenheit zuständig ist. Sie verwies auf die 

Antwort der Stadt Beckum auf einen entsprechenden Antrag der SPD-Fraktion, 

der auch den anderen Fraktionen zugegangen ist. Es wird in Abstimmung mit 

der Schule entschieden, wo und wie die Uhr nach der Fertigstellung des derzeit 

geplanten Neubaus an der Sekundarschule installiert wird.  

Frau Cappenberg ergänzte, dass die neue Beschilderung der Sekundarschule 

und damit der Abbau der derzeit noch installierten Realschulbeschilderung ak-

tuell in enger Abstimmung mit der Schulleitung durch den Fachdienst Gebäu-

demanagement organisiert wird. 
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Für die Richtigkeit: 

Beckum, den 22.02.2019 Beckum, den 15.02.2019 

gezeichnet 

Theresia Gerwing 

Vorsitz 

gezeichnet 

Monika Dieckmann 

Schriftführung 
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